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Mitschrift der Fraktion Bündnis Müllrose  

aus der Sitzung des Hauptausschusses der 
SVV Müllrose 

 
Diese Mitschrift ist nach bestem Wissen und Gewissen erstellt und spiegelt die 
Wahrnehmung des Verfassers wider. Es handelt sich nicht um ein offizielles 
Protokoll. 

 

Thema: 
Öffentliche/ nichtöffentliche Sitzung des Hauptausschusses der 
SVV Müllrose  

Datum/Uhrzeit: 05. 10. 2021 von 18:06 – 20:40 Uhr, Forstsaal 

Teilnehmer: 
Herr Kühl, Herr Friebel, Herr Hölzke, Herr Zimmer, Herr Gast, Herr 
Dietrich, Herr Merk i.V. für Herrn Dahlick 

Verwaltung: Herr Quast, Herr Grunow, Frau Rissmann, Frau Lehniger 

Leitung:  BM Thomas Kühl 

Verfasser: A. Dahms, R. Hölzke 

Gäste: 4 Gäste, darunter die Abgeordneten Herr Gast und Herr Dahms 

Verteiler: 
Mitglieder Bündnis Müllrose und interessierte Müllroserinnen und 
Müllroser  

 

 
Tagesordnung:  
 
 

Nr. Inhalt Bemerkungen 
  

Öffentlicher Teil: 
 

 

 
1. 

 
Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung sowie der Beschlussfähigkeit  
 

- Der AV eröffnet die Sitzung um 18:06 Uhr 
- Die Ladung erfolgte fristgerecht.  
- Der Hauptausschuss ist beschlussfähig. 

 

 

 
2. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung 

Vorziehen des TOP 08 auf 05 auf Wunsch von Frau Rissmann 

Beschluss: einstimmige Zustimmung mit der Änderung 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
3.  Bestätigung der Niederschrift vom 17. 08. 2021, öffentlicher Teil  

Beschluss: mehrheitliche Zustimmung bei einer Enthaltung 
 

 

 
4.  Fragestunde der Einwohner 

Herr Dahms: 

1. Dank an das Amt für die Aufstellung der Geschwindigkeitsmesstafel 

in der Mixdorfer Straße nach 2 Jahren!!! Bitte um Antwort im nichtöf-

fentlichen Teil zu den Kosten und Anregung zur Beschaffung einer 2. 

Tafel im Jahr 2022 für flexible Einsatzorte in Müllrose. 

2. Frage, ob der Bauausschuss aufgelöst sei?? Seit 04. Mai 21 keine 

Sitzung mehr, mindestens drei Tagesordnungspunkte des BJSS vom 

07. 10. 21 könnten auch Themen für den BA sein… Das Thema Unter-

stellmöglichkeit für das PLZ wurde im BA am 02.02.21 behandelt, die 

Verwaltung hat eine Aufgabe bekommen, diese wurde noch nicht be-

antwortet!!  -  Herr Grunow antwortet mit Überschneidungen in der Ur-

laubsplanung, sichert eine kurzfristige Terminisierung einer Sitzung zu. 

 

Herr Schwaeger: 

1. Breitbandausbau – er wurde nicht angeschrieben - Herr Grunow 

antwortet, dass nur da, wo weniger als 30 Mbit anliegen, Glasfaseran-

schlüsse installiert werden, in allen anderen Bereichen wird über Um-

bauten eine Erhöhung des Taktes möglich sein. 

2. mit Graffiti beschmierte Schaltschränke im Stadtgebiet – nach Aus-

sage von Herrn Grunow sind die Eigentümer alle ermittelt und ange-

schrieben 

 

 
 
 
 
 
 
Nicht erfolgt!! 
 

 
5. Beratung und Beschlussempfehlung zum Entwurf der 

Schulentwicklungsplanung des Landkreises Oder – Spree für den 

Zeitraum 2022 – 2027, 

BV 23/2021/ 083 

Frau Rissmann verteilt vor der Sitzung eine aktuelle Vorlage zur 

Schulentwicklungsplanung.  

Herr Dietrich führt in den TOP ein, er erläutert Ergebnisse aus der 

Schulkonferenz. Die Zahlen des Landkreises stimmen seiner Meinung 

nach nicht und müssten nach oben korrigiert werden, da perspektivisch 

durch Neubauprojekte Zuzug zu erwarten sei. 

Herr Grunow widerlegt die Aussagen von Herrn Dietrich.  

Frau Fritzke bekommt vom Bürgermeister das Rederecht und bedankt 

sich bei Frau Rissmann für die gute Zusammenarbeit. Die Klassenstär- 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 

ke von 28 sollte nur im Ausnahmefall angenommen werden. 

Herr Kühl bittet um Korrekturen und empfiehlt, die Vorlage heute nicht 

zu beschließen, sondern erst nach genauerem Studium der Vorlage in 

der SVV. 

Herr Quast erfragt die aktuelle Situation zum Stand der Zahl der Leh-

rer. Frau Fritzke antwortet mit Unterdeckung aufgrund Schwanger-

schaft bzw. langfristiger Erkrankung einer Lehrerin, zum neuen Schul-

jahr verlassen drei weitere Lehrerinnen die Schule in die Rente. 

Auf Hinweis aus der Verwaltung soll zunächst eine Fristverlängerung 

zur Stellungnahme bis nach der SVV beantragt werden. 

 

Die neue Vorlage wird mit den besprochenen Änderungen nochmal 

rumgeschickt, einstimmige Zustimmung zur Empfehlung der Vertagung 

bis zur SVV. 

 

 
6. Beratung und Beschlussempfehlung über die Einrichtung eines 

Instagram – Kanals für das Haus des Gastes, 

BV 23/2021/050 

 

Herr Kühl führt in den TOP ein. 

Herr Schneider erläutert die Stellungnahme zur Nutzung öffentlicher 

Social Media Plattformen, die Entscheidungsfindung sollte daher ein-

deutig sein. 

Herr Friebel empfiehlt der Verwaltung die Vorlage zurückzuziehen. 

Herr Kühl stellt die Vorlage zur Abstimmung. 

 

Beschluss: mehrheitliche Ablehnung der Vorlage bei 2 Enthaltungen 

 

 

 
7.  Beratung und Beschlussempfehlung zur Einleitung eines 

Interessenbekundungsverfahrens für die Betreibung der Kinder- 

und Jugendfreizeiteinrichtung: „Freizeit- und Kulturtreff CUBI“, 

Zum Neuner 10 in Müllrose, 

BV 23/2021081 

 

Herr Kühl führt in den TOP ein. 

Herr Dietrich bestätigt, diese Vorlage sei im BJSS ausgiebig 

besprochen und befürwortet worden. 

 

Beschluss: einstimmige Zustimmung zur Vorlage 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
8. Beratung und Beschluss zur finanziellen Unterstützung des 

Müllroser Sportverein 1898 e.V., 

BV 23/2021/082 

Herr Dietrich führt in den TOP ein, er sieht keinen Bedarf für zusätzliche 

finanzielle Unterstützung. Herr Friebel gibt zu bedenken, eine Teilzeitkraft 

sei auf den Sportplätzen tätig. 

Herr Schneider erfragt den Stand der Zuarbeit des MSV, Herr Quast gibt 

bekannt, die Auflagen (Jahresabschlüsse) wurden durch den MSV erfüllt, 

diese liegen im Amt in der Kämmerei vor und können jederzeit 

eingesehen werden. 

Herr Grunow sieht dies als Sonderantrag, um eine Umsetzung noch in 

diesem Jahr durchzuführen, finanzielle Mittel sind noch im Haushalt 

vorhanden.  

Herr Hölzke stört sich an der Tatsache, dass es immer die Abteilung 

Fußball aus dem Gesamtverein ist, welche finanzielle Forderungen stellt. 

Beschluss:  

Splittung des Antrages: 

Teil 1 und 2 wird abgelehnt, 

Zustimmung zur Förderung der Beregnung bis 1000,-€ einstimmig 

 
9. 
 

Beratung und Beschlussempfehlung über die Schließzeiten der 

KITA „Schlaubespatzen“ und des Hortes „SchlaubeKids“ im Jahr 

2022, 

BV 23/2021/084  

Keine Diskussion, Zustimmung aus dem KITA- und Hortausschuss. 

 

Beschluss: einstimmige Zustimmung zur Vorlage 

 

 
10. 

 

Beratung und Beschlussempfehlung der 1. Änderung der KITA – 

Beitragssatzung Müllrose, 

BV 23/2021/085 

 

Keine Diskussion. 

 

Beschluss: einstimmige Zustimmung zur Vorlage 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
11. 

 

Beratung und Beschlussempfehlung der 1. Änderung der 

Essengeld - Satzung Müllrose, 

BV 23/2021/089 

 

Keine Diskussion. 

 

Beschluss: einstimmige Zustimmung zur Vorlage 

 

 
12. Beratung über Wegewidmung 

Wanderweg vom Kietz zur Biegenbrücker Straße, Vorschlag von Frau 

Werner aus dem Museum zur Beschriftung, 22. 10. 2021 um 13.00 Uhr 

findet eine kleine Veranstaltung dazu statt, die Abgeordneten erhalten 

dazu eine Einladung 

 

 
13. 

 
Beratung über den Weihnachtsmarkt 2021 
 
Herr Quast führt ein, Vorfreude über das Stattfinden, Frau Thöse 
bereitet dies vor, Gespräche morgen dazu mit Herrn Ludwig (Oderland 
Mühlenwerke), bislang erst 18 Zusagen von Anbietern für Essen und 
Getränke, größtenteils wollen diese nur an einem Tag anreisen, 
Gespräche dazu laufen. 
 

 

 
14. Anfragen und Mitteilungen 

Herr Friebel: 

Basketballkorb – ist nach Aussage von Herrn Grunow beauftragt, das 

Fundament muss erneuert werden 

Pfeiler Norma – steht noch immer, Herr Grunow wird nochmal das 

Gespräch suchen 

Herr Hölzke: 

Einmündungen im Bereich der Radwege Frankfurter Straße zwischen 

Kanalbrücke und ARAL als Gefahrenstellen, Herr Grunow gibt bekannt, 

Ende Oktober soll wieder eine Verkehrsschau stattfinden, weitere 

Problemstellen mögen durch die Fraktionen per Email zeitnah an Herrn 

Grunow gesendet werden 

 

Herr Zimmer: 

Anfragen zur Klärung der Eigentumsverhältnisse und zu 

abgebrochenen Ästen im Bereich der Bahnhofstraße 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 

Herr Dietrich: 

EFH im Kietz mit Sicherungsmaßnahmen – soll noch 2021 abgerissen 

werden, so lange bleiben die Sicherungsmaßnahmen erhalten 

 

Herr Quast: 

Dank an alle Wahlhelfer 

OVG – Urteil zur Windenergie als Teilsieg, mahnt aber zur 

Wachsamkeit 

Flüchtlingsproblematik: Anfragen aus der ZABH, Unterbringung nur 

noch in Zelten, aber er sieht keine Möglichkeit zur Unterbringung im 

Amtsgebiet 

Neue Mitarbeiter im Bauamt und als IT – Koordinator, Problembereich 

KITA 

 

 
15. 
 

Schließung der Sitzung, öffentlicher Teil 

um 19:30 Uhr 
 

 

  
Nichtöffentlicher Teil:      ab19:33 Uhr 
 

 

 
16. 

 
Anträge und Genehmigung der Tagesordnung  
 

 

 
17. 

 
Bestätigung der Niederschrift vom 17. 08. 2021, nichtöffentlicher 
Teil 
 

 
 

 
18. Beratung und Beschluss Grundstücksangelegenheit – Kaufantrag 

Flurstück 836 tlw. sowie das Flurstück 840, jeweils Flur 5 in der 

Gemarkung Müllrose, 

BV 23/2021/036  

 

 
19. Beratung und Beschlussempfehlung – 

Grundstücksangelegenheit, 

BV 23/2021/052 

 

 
20. Beratung und Beschlussempfehlung – 

Grundstücksangelegenheit, 

BV 23/2021/077 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
21. Beratung und Beschluss zur Bestätigung der Eilentscheidung EE 

23/2021/078 für die Vergabe LOS 03 – Maurer- und Betonarbeiten 

zum BV Neubau BIZ, Kietz 7, Müllrose, 

BV 23/2021/079 

 
22. Beratung und Beschluss über die Vergabe LOS 02 – 

Aufzugsanlagen zum BV Neubau BIZ, Kietz 7, Müllrose, 

BV 23/2021/086 

 

 
23. Beratung und Beschluss über die Vergabe LOS 05 – Maurer- und 

Betonarbeiten zum BV Neubau BIZ, Kietz 7, Müllrose 

BV 23/2021/087 

 

 
24. 
 

Beratung und Beschluss über die Vergabe LOS 06 – Technische 

Anlagen, Ausbau neue Sanitäranlagen, Umsetzen 

Gaskesselanlage zum BV Neubau BIZ, Kietz 7, Müllrose 

BV 23/2021/088 

 

 
25. Beratung und Beschluss zu Vertragsangelegenheiten, 

BV 23/2021/090 

 

 
26. Beratung über den Verleih der Ehrung und Auszeichnung für 

besondere Verdienste um die Stadt Müllrose 

 

 
27. 
 

 
Beratung und Beschluss zur Vergabe der Pflanzlieferung, 
Flächenvorbereitung und tlw. Pflanzung im Stadtwald Müllrose, 
BV 23/2021/091 
 

 

 
28. 
 

 
Naturlehrpfad 
 

 

 
29. 

 
Anfragen und Mitteilungen  
 

 

 
30. 

 
Schließung der nichtöffentlichen Sitzung  
 
um 20:40 Uhr  

 

 
 

 

Andreas Dahms 
Abgeordneter der Fraktion Bündnis Müllrose in der Müllroser Stadtverordnetenversammlung  


